

# Diesmal wird München gerockt

## Kinderfest zum „Tag der Zahngesundheit“ in der Landeshauptstadt

Zum „Tag der Zahngesundheit“ richtet die Landesarbeitsgemeinschaft Zahngesundheit in Bayern (LAGZ) traditionell ein großes Kinderfest aus. Nach Veranstaltungsorten wie Rosenheim, Weiden, Deggendorf und Amberg macht das Event rund um die Mundgesundheit in diesem Jahr Station in der bayerischen Landeshauptstadt. Schirmherr ist Münchens Oberbürgermeister Dieter Reiter.



Organisiert den Tag der Zahngesundheit im Münchner Stadtteil Milbertshofen: Dr. Melinda Erdey mit dem LAGZ-Maskottchen „Dentulus“.

### Bewusste Entscheidung für die Stadt

„Wir haben uns ganz bewusst für München entschieden“, erklärt die erste Vorsitzende der LAGZ, Dr. Barbara Mattner. „In der Großstadt sind die Probleme der sozialen Polarisierung naturgemäß noch stärker ausgeprägt als in ländlichen Regionen, deshalb ist es wichtig, gerade hier den Kindern wertvolles Wissen zum Thema Mundgesundheit zu vermitteln.“ Sie sei sehr froh, dass die LAGZ-Arbeitskreisvorsitzende Dr. Melinda Erdey sich bereit erklärt habe, die Großveranstaltung zu organisieren. Mit von der Partie ist Dr. Silke Pfüller, Leiterin des Sachgebietes Zahngesundheit in der Abteilung Gesundheitsvorsorge für Kinder und Jugendliche des Gesundheitsreferates der Landeshauptstadt München.

### Im Kulturhaus Milbertshofen gehts rund

Startschuss für das große Kinderfest ist am 25. September um 8 Uhr im Kulturhaus Milbertshofen. „Uns steht das ganze Gebäude zur Verfügung“, so Dr. Erdey. Und dieses wird Schauplatz für verschiedene Stationen, an denen die vier Säulen

der Zahngesundheit auf kreative Weise thematisiert werden. Die Mundhygiene zum Beispiel wird am Zahnpfutzbrunnen praktisch umgesetzt, zur zahngesunden Ernährung ist unter anderem ein Angelspiel geplant, bei dem Lebensmittel aus einer Schüssel gefischt und nach ihrer Verträglichkeit für die Zähne zugeordnet werden müssen. Auch die Fluoridierung – meist mit dem Eiertest veranschaulicht – und der zweimal jährliche Zahnarztbesuch werden altersgerecht zur Sprache gebracht. Das Gesundheitsreferat wird ebenfalls vertreten sein und weiteren Spiele- und Ratespaß rund um das Thema Zahngesundheit für die kleinen Besucher bereitstellen.

### Besondere Situation in Städten

Dass in München – ebenso wie in Augsburg und Nürnberg – das Gesundheitsreferat an der LAGZ-Veranstaltung teilnimmt, liegt an der besonderen Aufgabenverteilung in der Landeshauptstadt. Die rund 40 LAGZ-Zahnärztinnen und -Zahnärzte im Arbeitskreis von Dr. Melinda Erdey betreuen die Schülerinnen und Schüler der fünften und sechsten Klassen – bei über 100 weiterführenden Schulen (Real- und Mittelschulen sowie Gymnasien) eine

Mammutaufgabe, die sich oft über mehrere Stadtviertel erstreckt. Allein die Arbeitskreisvorsitzende betreut Schulen in Giesing, Großhadern, Fürstenried und Berg am Laim. Für die Gruppenprophylaxe in Krippen, Kitas sowie den Grund- und Förderschulen ist das Gesundheitsreferat zuständig, in Kooperation mit der LAGZ. 24 Mitarbeiterinnen – Zahnärztinnen, Gesundheits- und Kinderkrankenpflegerinnen, Zahnmedizinische Fachangestellte – betreuen die Einrichtungen. Die drei festangestellten Zahnärztinnen führen dabei noch zusätzlich Untersuchungen in den Grundschulen durch. Zur Unterstützung erhalten alle Zahnärztinnen und Zahnärzte entsprechendes Unterrichtsmaterial der LAGZ, auch die beiden LAGZ-Maskottchen „Goldie“ und „Dentulus“ sind für alle vorgesehen.

### Neue Herausforderungen

Bei den Vorbereitungen zum Tag der Zahngesundheit sieht sich die Organisatorin Dr. Erdey in München mit Herausforderungen konfrontiert, die es in ländlichen Regionen so nicht gibt. So hatte die LAGZ-Arbeitskreisvorsitzende einerseits Schwierigkeiten, Schul- und Kindergartenleitungen für die Veranstaltung zu begeistern. Dazu kommen infrastrukturelle Hürden: Schulen und Kitas am Hasenberg sind zwar nur wenige U-Bahn-Stationen von der Veranstaltungsstätte entfernt. In einer Großstadt aber ist eine U-Bahn-Fahrt mit einer größeren Kinderschar kein leichtes Unterfangen. Trotzdem: 17 Einrichtungen aus Milbertshofen haben bereits zugesagt, am 25. September zum Kulturhaus zu kommen.

### Zahnärzte können mitmachen

Während die Teilnahme von 20 Mitarbeiterinnen des Gesundheitsreferates bereits sicher ist, versucht Dr. Erdey derzeit noch, mehr ihrer rund 40 LAGZ-Kolleginnen und -Kollegen zu motivieren, bei der Organisation und beim Tag der Zahngesundheit selbst mitzumachen. „Wenn der Zahnarzt oder die Zahnärztin seine oder ihre Praxis alleine führt, ist es oft auch nicht so einfach“, sagt sie. Einige Stände will sie deshalb mit ZFA-Berufsschülerinnen und -schülern besetzen.

### Rockband für Kinder

Zum offiziellen Festakt um 10.30 Uhr wird anstelle des Schirmherrn die dritte Bürgermeisterin der Stadt München, Verena Dietl, ein Grußwort per Videobotschaft senden. Stadtrat Stefan Jagel hat bereits zugesagt, vor Ort zu sein. Die wichtigsten Besucher sind aber an diesem Tag wie immer die Kinder und auf sie wartet ein abwechslungsreiches Programm rund um das Motto „Gesund beginnt im Mund – von Anfang an!“. Und eine rockige Überraschung namens „Schlawindl“.

Katharina Kapfer  
 Pressereferentin der LAGZ

# 12. Winterfortbildung des Vereins zur Förderung der wissenschaftlichen Zahnheilkunde in Bayern e.V.

30. Januar bis 1. Januar 2025

Hotel Kitzhof  
 Schwarzseestr. 8-10  
 A-6370 Kitzbühel

#### Anmeldung



[www.eazf.de/sites/vfwz-winterfortbildung-kitzbuehel](http://www.eazf.de/sites/vfwz-winterfortbildung-kitzbuehel)

#### Ansprechpartner

VFWZ in Bayern e.V.  
 Eva-Maria Schuster  
 Flößergasse 1  
 81369 München  
 E-Mail: [info@vfwz.de](mailto:info@vfwz.de)

### Programm

#### Donnerstag, 30.01.2025

- 08:30 Uhr **Begrüßung**  
 Prof. Dr. Dr. Karl Andreas Schlegel
- 08:45 – 10:30 Uhr **Klinisches Management der Periimplantitis**  
 Prof. Dr. Dr. Matthias Folwaczny
- 11:00 – 12:30 Uhr **Fakultativer Workshop ABZ ZR**  
 „DZR Zahntechnik BEL/BEB, CAD/CAM  
 Einfach fräsen und richtig abrechnen“
- 14:30 – 19:00 Uhr **Klinisches Management der Periimplantitis  
 Praktische Übungen (Gruppe 1/Gruppe 2)**  
 Prof. Dr. Dr. Matthias Folwaczny
- ab 19:30 Uhr **Abfahrt zum Hüttenabend**

#### Freitag, 31.01.2025

- 08:30 – 10:30 Uhr **Vollkeramik von A-Z:  
 Präparation und Befestigung (Teil 1)**  
 Prof. Dr. Petra Gierthmühlen
- 11:00 – 13:00 Uhr **Fakultativer Workshop Camlog**  
 „Implantologie fully guided mit individuellen  
 Gingivaformern und Abformpfosten“
- 17:00 – 19:00 Uhr **Vollkeramik von A-Z:  
 Präparation und Befestigung (Teil 2)**  
 Prof. Dr. Petra Gierthmühlen

#### Samstag, 01.02.2025

- 09:00 – 11:30 Uhr **Durchsetzen von Forderungen –  
 Wie gewinne ich meinen Prozess**  
 Susanne Ottmann-Kolbe
- 11:30 – 12:30 Uhr **Mittagspause**
- 12:30 – 15:00 Uhr **Juristische Streitfälle im Alltag –  
 Interessante Entscheidungen**  
 Susanne Ottmann-Kolbe
- 15:00 – 15:30 Uhr **Schriftliche Leistungskontrollen  
 aller Seminare**
- 18:00 Uhr **Abfahrt zum Hüttenabend**

*An den Kongresstagen besteht von 08:30 bis 11:00 Uhr und 16:00 bis 19:00 Uhr die Möglichkeit der Kinderbetreuung!*

**Fortbildungspunkte: 21**